

“ On se prosterne, on embrasse la croix, mais devant la poussée grossissante, on peut à peine s'arrêter en ce lieu vénéré.

“ Le spectacle est émouvant.

“ Des cris de “ Vive la croix ! ” emplissent le champ du repos ; partout ce n'est que pleurs et sanglots.

“ Autour des mausolées, la foule agenouillée prie pour les vivants et pour les morts.

“ Voici un fait qui s'est passé en cette circonstance et que raconte l'*Univers* :

“ Vendredi, au moment où la tête du cortège des dames chrétiennes allait atteindre les portes du cimetière, un des jardiniers attirés de l'établissement, obéissant à je ne sais quelle consigne diabolique, ce n'est pas le cas de préciser davantage, conduisant un char aux grandes allures, s'avancait droit sur l'emplacement de la croix abattue ; son but indiqué était de tout renverser et de jeter le désordre au milieu des fleurs et des emblèmes pieux qui couvriraient le sol profané. Une jeune femme, qui avait devancé le cortège se rend compte de la situation ; prenant ses enfants de chaque main, elle s'élançe, barre le passage à ses risques et dit : “ Vous ne passerez pas, ou vous nous écraserez. ” Et le jardinier furieux recula. N'est-ce pas simplement de l'héroïsme, de la part de cette faible mère catholique ? Amour de la Croix, voilà de tes inspirations ! A l'occasion, cette mère ne serait-elle pas une nouvelle mère des Machabées ? ”

---

## ŒUVRE DU VÉNÉRABLE DE LA SALLE.

---

La moisson est abondante, mais il y a peu d'ouvriers.  
S. Luc, x, 2.

Sans Dieu, aucun enseignement ne saurait instruire.  
St AUGUSTIN, Cité de Dieu, l. VIII, 4.

### I.—But.

Cette œuvre a pour objet principal la création et l'entretien de *Petits Noviciats*, où l'on admet des enfants de 13 à 14 ans pour les préparer, par trois années d'études et de formation religieuse, à augmenter le recrutement des Frères des Ecoles Chrétiennes.

A l'époque qui suit la première communion, le désir d'embrasser la vie religieuse dans l'Institut du vénérable de la Salle se manifeste, assez souvent, chez les enfants qui ont reçu une éducation fortement chrétienne ; mais, ces vocations naissantes s'évanouissent ordinairement au contact des jeunes gens avec lesquels ces *Aspirants* sont obligés de travailler, jusqu'à l'âge requis pour l'admission aux grands Noviciats, c'est-à-dire de 16 à 17 ans.

Le but de l'œuvre est donc sûrement atteint, si l'on offre des